

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL ÚNICO DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN

AÑO XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 3 de Enero de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral. 98 y 100

Núm. 5.385

El Nuevo Siglo

BAZAR ATIENZA

Calle Mayor, números 79, 81 y 83
frente al comercio de paños de los Riojanos
PALENCIA

Desde esta noche, 3 de Enero, se abrirá al público con un variado surtido en quincalla, bisutería, perfumería, óptica, juguetes, boquillas, bastones, paraguas, abanicos, sombrillas, objetos para regalo, artículos de piel y otros muchos.

Depósito de loza, porcelana, vidrio y cristal, vajillas, lavabos, espejos, juegos de café, té, etcétera.

Para Reyes, exposición de juguetes.

La fiesta de los Reyes

Para los niños ricos

Vosotros, los felices, a quienes antes de nacer os esperaban ya pañales de batista, gorritos de encaje, sonajeros de plata; vosotros, a quienes el trabajo no robó un solo beso de vuestra madre; vosotros, que aprendisteis a andar sobre mullida alfombra, y apagaron el eco de vuestras primeras palabras balbucientes, ricos tapices; vosotros que no sufristeis la mordedura de la helada en vuestras carnes de rosa, ni el sol abrasó vuestro cutis de nácar, que ni os mojó la lluvia, ni os manchó el fango de la calle; vosotros a quienes destetaron con tapicaca y ensalzasteis vuestros marfilinos dienteclillos en esponjadas rosas, y os acallaron con golosinas, y no supisteis jamás lo que era llorar de hambre horas y horas; vosotros, los felices, los niños ricos, ¿queréis ser reyes?

Jugando a los soldados con otros niños, siempre queréis hacer de generales.

Más os ofrezco yo.

—¿Queréis ser reyes?

¡Venid, venid! Rodeadme rientes, bulliciosos, en grupo encantador; callaos un instante, si es posible, y escuchadme. Os diré la manera de ser reyes.

En vuestras mismas casas, en las buhardillas, en los barrios lejanos, en casitas mezquinas, sin portales lujosos, ni anchas escaleras, ni salones, ni alfombras, ni tapices, hay otros niños como vosotros, morenitos ó rubios, con guedejas de oro ó mechones de ébano, alegres, juguetones, revoltosos... pero humildes todos, pobres, muy pobres, mucho.

Cuando nacieron, les envolvieron en pañales toscos; aprendieron a andar sobre fríos ladrillos; balbucieron sus primeras palabras entre escueltas paredes enyesadas; el frío les amarató la piel en el invierno, y en el verano tostó el sol sus caritas risueñas; tal vez les empapó la lluvia y les ensució el fango de la calle, cuando les destetaron diéronles sopas de ajo; cuando tuvieron dientes pan, no comieron siempre tierno; algunas, cuando lloraron de hambre, sólo tuvo su madre besos que darles..

Pues a esos niños, como a vosotros, les gusta también mucho, mucho, jugar, tener juguetes. Pero, porque son humildes, porque son pobres, no tienen más juguetes que «moñas» de trapo, ó peonzas de encina, ó látigos hechos con una astilla y una cuerda; esos juguetes tan bonitos, esos caballos de cartón pintado, esos muñecos vestidos de seda, esos brillantes sables, esos trompos que «zumban», esos coquechitos que corren solos, todos esos juguetes que os encantan una hora y rompéis en un minuto, ellos solos les ven, admirados de lejos, tras los cristales de los escaparates ¡Son sus padres muy pobres para juguetes tan caros!

Los Reyes Magos, los misteriosos amigos vuestros, que una vez en el año os llenan los zapatos de golosinas y el balcón de juguetes; los Reyes Magos van a venir muy pronto,

Si sois buenos...

¡Bien, bien! ¡Callad, no alborotéis por Dios ya sé que todos lo sois!

Si sois buenos, los Magos os traerán muchos

regalos ¡Dulces, juguetes... qué contento, verdad?

Pues sabed que esos Reyes, tan buenos para vosotros, no pasan por los barrios humildes, ni alcanzan a las ventanas de las buhardillas, aunque se suban sobre la joroba de sus grandes camellos: sólo a vosotros reparten su cargamento de juguetes.

Los niños pobres ponen también en la v n tana sus zapatos, la noche de los Reyes.

Pero es inútil: a la mañana el zapato está vacío, si el cielo no lo llenó de nieve.

Y mientras vosotros saltáis de alegría al encontrar en el balcón golosinas y juguetes, ellos lloran sin consuelo viendo vacío su pobre zapatito. Y mientras vuestras madres miran gozosas vuestra alegría, las madres de los pobres tratan de consolarles con caricias y a sus ojos asoman lágrimas: muda protesta contra la miseria, implacable verdugo de sus alegrías.

¿Os da pena que esos niños lloren y esas madres sufran?

Pues haced vosotros lo que no hicieron los Magos.

Y de tantos juguetes y de tantas golosinas y del dinero que los monarcas misteriosos dejaron en vuestro balcón, tomad una parte y enviádsela a esos pobres niños, para que no lloren, para que sus madres no sufran con las infantiles penas de sus hijos.

Así seréis sus Reyes.

Y reyes mejores que esos otros, que en vuestros juegos os figuráis mandando soldados en la guerra; porque seréis reyes de caridad, reyes de amor, que enjugar muchas lágrimas, que alivian muchas penas, dando un poquito de sus alegrías.

Veréis qué satisfechos os sentís, mirando a tantos niños morenitos ó rubios, con guedejas de oro ó mechones de ébano, saltar gozosos, reír alegres con sus juguetes, con sus golosinas, con sus vestiditos regalados por vosotros.

Y veréis a sus madres llorando tal vez, llorando de alegría y bendiciéndoos.

Ahora me fijo en que vosotros, lindos amiguitos, ó no sabéis leer ó no entendéis aún otro lenguaje que el del silabario.

¿Habré perdido el tiempo?

No; estoy seguro.

Mis palabras os las traducirán vuestras madres con puntuación de besos.

R. ALLUÉ.

Cartas agrícolas

SUMARIO.—Importancia de la horticultura. —Causas de su escaso desarrollo en nuestro país. —Los costos redondos y el progreso hortícola. —Condiciones de una huerta. —Secciones y alternativas.

Las hortalizas pueden distribuirse en tres categorías: 1.ª Hortalizas comestibles por sus hojas y tallos, como las berzas, alcachofas, coliflores, que exigen una grande estercoladura para su máximo de producción. 2.ª Hortalizas comestibles por sus tubérculos, raíces, bulbos, como las patatas, nabos, cebollas, que demandan una tierra de humus y rechazan los estiércoles recientes. 3.ª Hortalizas comestibles por sus frutos secos, que apetecen una tierra ea que haya sido desflorado el abono, pero en la que abunde la potasa. Es conveniente establecer en las huertas una alternativa cuadrinial en que se cultiven todas ó algunas de las siguientes plantas:

Sección 1.ª, que se abonará con una estercoladura máxima:

Alcachofa, angélica, apio, berengena, cardo, coles, coliflores, espinaca, lechuga, maíz, patata, puerro, rábano, rabanito, remolacha y ruibarbo.

Sección 2.ª, con mantillo:

Ajo, albahaca, achicoria, cebolla, cebollino, escalañar (especie de ajo), escarola, escorzonera, espinaca, fresa, hinojo, lechuga, nabo, patata, perejil, perifollo bulboso, pimiento, prescot, puerro, rábano-repollo, repollo, remolacha, romana, tetragona, tomate, hierba hortense, hierba de canónigos y zanshoría.

Sección 3.ª, con cenizas abundantes:

Acedera, achicoria silvestre, alubia, capuchina, escorzonera, espinaca, estragón, guisante, haba, lenteja, perejil, pimpinela, romana, tetragona y yerba de canónigos.

Sección 4.ª, con composts y con demolición de camas:

En camas: melón, sandía, cohombro y berengena.

En apartados: anís, ajeno, ajedrea, borraja, calabaza, pepino, flores y legumbres, plantas para granos y semillas al aire libre.

Como se ve por esta lista, hay plantas que pueden ser cultivadas en mas de una sección. Esta alternativa es la que recomienda en su tratado sobre el cultivo perfeccionado de hortalizas el Sr. Navarro Soler, que tantos trabajos publicó en la *Gaceta Agrícola del Ministerio de Fomento*. En ese tratado se dan minuciosos detalles sobre variedades de hortalizas y sobre los cuidados que cada una demanda. Ahora lo precedente es que los agricultores a quienes convenga aprovechen la ocasión oportuna, ó de instalar el cultivo hortícola en fincas adecuadas, ó de perfeccionarle si es que le tienen ya instalado. Y los que deseen detalles sobre estos cultivos pueden verlos en las *Gacetas agrícolas* de 1.º y 16 de Mayo de 1894 ó en los libros que se ocupan de horticultura.

Caridad ingeniosa

filantropía económica (1)

Siendo tantas y tan urgentes, singularmente en invierno, las necesidades de las clases pobres, se hace preciso acudir a todos los medios de satisfacerlas, prefiriendo aquellos que siendo menos gravosos para los que ejercitan la caridad ó la filantropía, puedan dar resultados más amplios.

Hay muchas familias que no solo no pueden contribuir al socorro de necesidades ajenas con notables cantidades en metálico, sino que ni aún pueden disponer de una peseta ó de alguna moneda para ese objeto. Pero ¿qué familia habrá ó qué casa en que no haya algún objeto, prenda ó mueble, ó inútil ó sobrante ó menos necesario que el dinero?

Esos objetos, prendas ó muebles son otros tantos medios económicos ó menos gravosos para socorrer a los que ó tienen necesidad de ellos ó de su valor en venta. Pero como quera que en las poblaciones y pueblos grandes no es fácil que los que disponen de tales muebles, prendas ó objetos tengan noticia de las personas ó familias que los necesitan ó a quienes convenga comprarlos para aplicar el precio de la venta al socorro de necesidades, de ahí la conveniencia de que una asociación ó comisión benéfica se encargue en cada localidad de recoger datos, de concentrar los objetos en un local *ad hoc*, singularmente cuando hayan de ser vendidos en pública subasta, y de proceder a la repartición ó la venta de ellos y a la distribución del precio de los mismos entre los indigentes.

Manos, pues, a la obra y que tomen la iniciativa en cada localidad los que puedan y quieran aplicar este medio de beneficencia.

B. MAÑUECO.

A través de la frontera

Boers é Ingleses

Apelan los agentes británicos a todo género de tretas para reducir a los bravos boers, que no cejan en su empeño.

Un despacho de Newcastle aseguraba anteaayer que el general Luis Botha había recibido comunicación de un mensaje suscrito por el presidente Kruger, en el cual mensaje decía lo siguiente:

«Los *burghers* deberán deponer los armas é continuar la lucha por su propia cuenta y sin esperar auxilio de ninguna clase.»

(1) Se recomienda a la prensa la reproducción de este artículo ó el extracto del mismo.

Ante esta afirmación, el *Petit Bleu* de Bruselas, dirigióse telegráficamente a Vau Boeschoten, secretario de la legación transvaalense y en la actualidad al servicio personal del presidente Kruger, para preguntarle qué había de cierto en tan inverosímil rumor.

Vau Boeschoten ha teleografiado a su vez desde El Haya:

«Os autorizo en nombre del presidente a desmentir semejante fabula.»

Impropios de vencedores son estos ardidés.

Ardidés a que los boers contestan con verdaderos golpes, asestados a las tropas británicas.

El último ha sido regularcito.

Según comunica el general Lyttelton a lord Kitchener, el «puerto» de Helvetia ha caído en poder de los boers.

El «puerto», dice el telegrama: pero resulta que ese «puerto» era una de las posiciones más fuertes de las mencionadas tropas, en la vía férrea de Machadodorp a Lydenburg.

Y siendo así, claro está, que solamente por una sorpresa ó tras de una gran batalla, se comprende la ocupación.

Ambas hipótesis no dejan de ser desagradables para Inglaterra.

Como son desagradables también las noticias que se reciben de Carnarvon, según las cuales, los boers entraron el día 30 de Diciembre en Vosburgo y las que se reciben de Burghersdorf, según las cuales un nuevo comando ha penetrado en territorio del Cabo: y se espera en Steinburgo a otro comando.

No es extraño que varios periódicos londinenses pidan el envío de muchos miles de hombres más al Sur de Africa.

Pero ya veremos de dónde salen.

Basolat.

La Estatua de Cánovas

Una tarde primaveral, dice la prensa de la Corte, favoreció el martes el acto solemne del descubrimiento de la estatua erigida, por iniciativa del Sr. Romero Robledo, al Sr. Cánovas del Castillo.

Antes de la hora convenida para que comenzase la ceremonia, había en los alrededores del Senado compacta multitud contenida por fuerzas montadas de la guardia municipal, que impedían el acceso al lugar en que el monumento está emplazado.

Hacia guardia de honor a la estatua un regimiento de infantería con bandera y música.

Llegada de los Reyes

A las dos y cinco minutos llegaron a la puerta principal del Senado los *landeaus* que conducían a la real familia, después de atravesar entre compacta muchedumbre, apenas contenida por la verja que cierra la plaza del Senado y las parejas de Caballería colocadas en las entradas.

La multitud dió algunos vivas a los Reyes. La música del regimiento de Wad-Rás, que ha hecho los honores, tocó la *Marcha Real*; penetraron los Reyes, siendo recibidos en la puerta de entrada por la Comisión receptora y conducidos al salón.

Vestían tanto la reina como las infantas de negro, de seda aquélla y de terciopelo sus augustas hijas y la infanta Isabel.

El Rey vestía de uniforme de cadete de Infantería, llevands en el cuello la insignia del Toisón de Oro.

Colocáronse en el Trono los Reyes, al lado las princesas y detras las damas.

Los discursos

Habló en primer término el presidente del Senado, señor conde de Tejada de Valdosa, dedicando sentidas frases a la memoria de Cánovas y recordando que en la alta Cámara alcanzó aquel hombre finstre muchos é importantes triunfos parlamentarios.

Terminó el conde de Tejada de Valdosa su discurso dedicando elogios a la regente, por asociarse con su presencia al acto de justicia que se tributaba al restaurador de la monarquía.

Romero Robledo

Señora: Cúmpleme por designio de la Providencia que premia las iniciativas inspiradas en móviles generosos del alma, expresar á V. M. la gratitud de las altas y valiosas representaciones de los organismos oficiales, del poder legislativo, de los centros académicos y literarios que hoy se congregan aquí para honrar la memoria de un hombre ilustre, mártir del deber y orgullo de la patria.

Soy pequeño para elogiar a Cánovas. No hay palabras con que hacerlo. Baste el sentimiento que á todos nos embarga.

Recuerda luego la impresión que al espíritu público produjo el crimen de Santa Agueda, porque fué muerte inesperada y trágica que engrandeció la figura de Cánovas, tan grande por sí.

Consagrada su vida al servicio de su patria y de la Monarquía, era su hogar el cultivo de las ciencias, artes y letras, porque á todas las esferas del saber humano llegaba aquel hombre, cuyo paso dejaba en todas partes luminosa estela de su poderoso entendimiento.

Y aquí hay quien confirme mis palabras: aquellos que fueron sus compañeros, que rinden aquí su homenaje de cariño y respeto á la memoria del infatigable obrero de la inteligencia, que perteneció siempre á su patria, jamás á sí propio.

La posteridad lo llamará el primer hombre de Estado de su época, cuya gloria mas hermosa es la moderación que imprimió á la restauración, que supo hacer sin derramamiento de sangre, preservándola a un tiempo de la reacción y de la anarquía.

A esta obra contribuyeron principalmente las cualidades de aquel gran Rey Alfonso XII, que con el alma henchida de grandes ideales, encontró en su primer ministro el mejor ejecutor de sus miras. Entre ambos hicieron de aquel reinado uno de los más felices de la historia.

En Cánovas, político, perdió la nación un poderoso guía, la libertad un esforzado adalid, la tribuna una de sus más legítimas glorias y la dinastía uno de sus mejores, por no decir el primero de sus sostenedores y defensores.

Cánovas ganó el derecho á la inmortalidad. Este acto con que comenzamos el siglo, escribi en mármoles y bronce el mérito de aquel nombre que conmemoramos y la justicia que saben hacerle los de su tiempo.

V. M. se ha asociado noblemente á este acto para abarantarlo más. No podía ser de otro modo; lo que la patria quiere, vuestra majestad lo quiere también. La augusta viuda de Don Alfonso XII, y sus augustos hijos, son síntesis aquí del sentimiento nacional y tienen el derecho de descosrer el velo que cubre la estatua de aquel servidor de la nación y de la Monarquía ante el siglo XX.

Señora: Debe ser muy grande y hermoso para vuestro corazón compartir los sentimientos del pueblo cuyos destinos regis. Dios quiera que siempre, en la caballerosidad y lealtad de los españoles, halla consuelo á sus penas, si algún día las tuviese, y aliento, estímulo y premio, para procurar siempre, siempre, el bien de esta desgraciada patria! (Bien, bien)

El jefe del Gobierno, en nombre de su majestad, se levanta para agradecer los elogios por Romero Robledo tributados á las regias personas, y á asociarse, en el del Gabinete, á la solemnidad de hoy porque la historia de Cánovas es un ejemplo para los gobernantes, y su memoria un estímulo perenne de prudencia y acierto.

Al acabar el general Azcárraga resonaron en el salón de sesiones entusiastas vivas á los Reyes, contestados por toda la concurrencia, en pie.

A descubrir la estatua

Entonces salieron SS. MM. á la plaza, seguidas del Gobierno, la Mesa del Senado, las autoridades de Madrid, representaciones de las Corporaciones oficiales, académicas y literarias y buen golpe de señoras.

Situada la regia familia bajo la marquesina de la entrada principal del Senado, sonó de nuevo la Marcha Real, y el Sr. Romero Robledo puso en las augustas manos el cordón de oro que habría de desplegar al viento la enseña española que cubrió hasta entonces la estatua de Cánovas.

Tiró del cordón S. M. y apareció esbelto el bronce conmemorativo, coronado por la bandera nacional, que flotó un punto sobre la cabeza arrogante de la estatua.

Descubriéronse todos los presentes, y del público salió un murmullo que se prolongó bastante rato.

Después SS. MM. y AA. RR., acompañadas por el Sr. Romero Robledo, dieron la vuelta al monumento, que contemplaron detenidamente, y más tarde, á los sonos de la música y entre las vivas de la gente, ocuparon de

nuevo los carruajes, que los condujo á Palacio.

El acto ha resultado digno de la memoria que con él se trataba de enaltecer.

EN LA PROVINCIA

Desde Támara

Si en la vida de los pueblos ocurren casos de impercedero recuerdo, uno de ellos es el realizado en esta villa con motivo de la terminación del siglo XIX y entrada del XX.

A las diez de la noche del día 31 de Diciembre un repique general de campanas y varios cohetes y bombas despedidas al aire, anunciaron que se acercaba el fin del siglo.

A las doce en punto, se celebró misa solemne, estando expuesto S. D. M. en cuya misa se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles, varias personas de uno y otro sexo; pero lo que en realidad causó entusiasmo y llenó de gozo á los corazones cristianos, fué, el que asistieron y se acercaron á la Sagrada Mesa, más de cuarenta alumnos de los asistentes á la Escuela de Adultos, siendo presididos por el profesor de la misma D. Cipriano Polanco, que debido á su iniciativa y actividad, se inauguró el 16 del pasado Diciembre.

Al terminar la misa se cantó un solemne *Te Deum laudamus*, entonado por el reputado organista D. Cesáreo Villamañán, y á continuación la bendición al numeroso concurso con S. D. M. y

Al día siguiente, día de Año Nuevo, misa solemne, en la que el Sr. Párroco D. Eusebio Arrat, dirigió una sentida plática á los fieles en la que expuso lo necesario que era atender á los bienes espirituales con preferencia á los materiales, y varias observaciones para comprender lo necesario que es tener por modelo á Jesucristo, felicitando á sus feligreses y deseándoles muchas felicidades en el nuevo siglo.

Terminada la misa ya próximo á las once dió principio á cantar la hora nona, terminada la cual se procedió á la adoración de la cruz que para dicho efecto había mandado construir el Sr. Párroco, siendo él el primero en adorarla, secundándole el Ayuntamiento en pleno, quien acompañó á todas las funciones religiosas.

Este acto será un recuerdo impercedero en esta población, teniendo en cuenta que es de poco vecindario.

Queda, pues, señor Director, de V. afectísimo S. S. quien desea complacerle.

El Corresponsal.

Desde Cevico

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Estimado amigo: Este pueblo ha despedido al siglo diecisiete como corresponde á quien profesa y rinde culto ferviente á la religión católica y cumple los mandatos de quienes por su ministerio vienen obligados á dirigir sus pasos por el camino del bien y felicidad suprema. Hemos oído atentamente la encíclica del Padre común de los fieles y pastoral de nuestro prelado, en las cuales exhortaba al cumplimiento del deber de católicos cristianos para conmemorar esta fecha que indudablemente ha de formar época en los anales de la historia y del cristianismo universal; y fieles cumplidores de sus mandatos, esperábamos todos anhelantes la hora de poner en práctica los sentimientos de adhesión y obediencia para con las autoridades eclesiásticas, como cumple á un pueblo que siempre se ha distinguido por su religiosidad y franco comportamiento.

Eran las once de la noche del último día del siglo, y las campanas con sus ecos vibrantes anunciaban la fiesta. Los voladores con sus luminarias lanzados por el espacio reflejaban en el suelo sus variados colores y las bombas explosionadoras con su ronco trueno movían al vecindario á sacudir la pereza para caminar al templo. Por todas las calles oíase el ruido producido por las gentes que alegres y bulliciosas iban á rendir público testimonio de su fervor religioso. El templo visto desde la subida de la calle de la Rambla que enfoca la puerta del mismo, é iluminada por tres arcos voltaicos de luz eléctrica presentaba un aspecto mágicamente deslumbrador. Dentro, diecinueve focos eléctricos repartidos convenientemente, y en el altar mayor multitud de luces artísticamente combinadas daban á esta Santa Misa un brillo encantador. Antes de la misa, el clero, acompañado del Ayuntamiento en pleno, bendijo la cruz de marmol que está había encargado y costeado, igual exactamente á la que tiene esa Catedral y con

la misma inscripción, adosada en la pared y á una altura regular para que puedan besarla.

Al dar el reloj de la torre la primera campanada de las doce empieza la misa solemne, la cual es oída con gran atención y fervoroso recogimiento por los fieles que llenan todas las naves de la iglesia como si fuera un día de primera clase. Al cantar el ofertante el *Gloria in excelsis Deo* dos niñas vestidas de ángel que estaban á la subida de la escalerilla del presbiterio encendieron lucas de bengala que duraron hasta la terminación de aquel. El párroco, señor Abad y Aragón, subió al púlpito, y emocionado al ver tanta concurrencia dijo que habían rodado por sus mejillas lágrimas de ternura y cariño hacia sus feligreses al ver de la manera tan solícita con que habían respondido á sus llamamientos y que tales momentos eran los de mayor satisfacción de su vida. Hizo un breve resumen de los acontecimientos más culminantes del siglo que terminó, diciendo entre otras cosas: «Grandes enseñanzas deja el siglo XIX en el orden científico; el vapor, el telégrafo, la luz que en estos momentos nos alumbraba; pero si estas enseñanzas deja en el orden científico, en el orden moral y material vemos esas grandes empresas que se acaparan con sus grandes capitales las industrias grandes para matar á las pequeñas». Otra cosa nos lega el siglo que terminó: el gran despojo por parte del Estado, nunca visto, de los bienes de las congregaciones religiosas y de los de la iglesia adquiridos, dice, como el mejor título de cualquiera otra propiedad. El Ayuntamiento que ha costeado la cruz de marmol, como llevo dicho, lo ha hecho de la propia manera de la luz eléctrica instalada para esta función y además ha repartido limosnas á los pobres.

Han resultado unas funciones brillantísimas sin que haya habido ni siquiera el menor asomo de desorden; lo cual prueba por modo indudable la cordura y sensatez de este vecindario y su tradicional religiosidad, tanto, que según manifestación pública del señor párroco, llegaron próximamente á seiscientos comuniones las de esta noche pasada.

Sandalio Pérez.

Cevico de la Torre Enero 1.º de 1901.

NOTICIAS

Un suicidio

A las 15 de hoy llegó á nuestra noticia que en la estación del ferrocarril había ocurrido una desgracia.

Allí nos dirigimos y el señor jefe nos manifestó que una mujer se había arrojado á la vía al paso de un tren que estaba haciendo maniobras, y que el hecho había ocurrido inmediato al paso á nivel de Husillos. A este lugar fué el primero en llegar el Juez de Instrucción señor Casas, quien dispuso registrara el cadáver una de los agentes que allí se encontraban.

A los pocos momentos se presentaron el médico Sr. Guzmán y el actuario Sr. Páramo, reconociendo el primero el cadáver que aún se encontraba en la posición que quedara la víctima al arrojarse sobre la vía.

De las averiguaciones practicadas se vino en conocimiento que era la señorita Concepción Rodrigo, hija de D. Serafín Rodrigo representante de las máquinas de Withé.

En el pecho de la desgraciada suicida se encontró una carta que el Sr. Juez leyó para sí, suponiendo nosotros que era la explicación de la causa que tuviera aquélla para llevar á cabo tan fatal resolución.

La señorita Rodrigo, según se nos dijo en el lugar de la ocurrencia, iba, al parecer, de paseo, costumbre que tenía desde hace algún tiempo.

Por pronto que el maquinista pudo apercibirse de la desgracia y parar el tren, ya había pasado por encima de la suicida la maquina y tres vagones que la destrozaron cuello y pecho completamente.

El cadáver, por orden del Sr. Juez, fué trasladado en una camilla al depósito del Cementerio.

Dios haya perdonado á la desgraciada joven.

La frecuencia con que la corriente eléctrica produce accidentes, presta interés á las siguientes manifestaciones de los profesores Prevost y Battelli, en una reciente comunicación presentada á la Sociedad de Física é Historia Natural de Ginebra.

Las conclusiones son las que siguen:

Con corrientes de alta tensión (2.500 voltios en adelante), la muerte se produce á causa de perturbaciones en el sistema nervioso y en la circulación de la sangre; pero el corazón sigue latiendo, y la víctima se salva, generalmente, produciendo la respiración artificial y practi-

cando tracciones rítmicas y acompasadas de la lengua.

Cuando la corriente es de menor tensión—40 voltios por ejemplo—el sistema nervioso sufre muy poco; pero el corazón cesa de latir, y es de temer en breves momentos la parálisis completa de la circulación, y por tanto, la muerte. Los doctores Prevost y Battelli han comprobado varias veces este hecho curioso: si á un perro, víctima de una corriente de baja tensión se le somete á otra alta tensión el corazón inmóvil vuelve á latir. De donde resulta esta conclusión notable: los daños de la electricidad se curan con más electricidad. Algo semejante al apotegma de los antiguos progresistas para remediar los daños de la libertad.

Los citados doctores dan, finalmente, los consejos que siguen:

No fiarse de las corrientes de poca tensión, que pueden producir accidentes gravísimos. No desesperar nunca de salvar á las víctimas, aunque estén inertes, sin respiración ni latidos, tratándolas como se trata á un abogado. La constancia en el tratamiento durante horas, á veces, ha salvado casos desesperados. Tales son las consecuencias de los curiosos estudios hechos por Prevost y Battelli.

Por el juzgado de Instrucción de esta Capital, se cita á la persona á quien pertenece un saquito conteniendo dos kilos de canela, que el día 21 de Octubre último, fué hallado en la carretera que de Dueñas conduce á esta Capital, y sitio de las inmediaciones del portazgo, para que se presente en el referido juzgado en término de ocho días.

El señor Habilitado de los maestros del partido de Astudillo, comunica al señor delegado de Hacienda, que solo faltan de cobrar sus haberes tres maestros que no se han presentado á hacerlo no obstante haberlos avisado

Vinos y Alcoholes

Los negocios de vinos atraviesan un estado de paralización, que solo se justifica por las festividades de estos días y por las esperanzas que los compradores abrigan de que baje la cotización.

En algunos mercados los precios han descendido algo; pero este fenómeno es debido á los temores que en la especulación produjo la reforma de los Aranceles franceses.

Los alcoholes se mantienen firmes en la mayoría de los centros productores.

El Ayuntamiento de Villacázar de Sirga, con la autorización competente, anuncia la venta para las once de la mañana del día 14 del actual, de 34 fanegas y 23 cuartillos de trigo del Pósito de dicha villa.

El pliego de condiciones de la referida subasta, se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

La Comisión organizadora de la función benéfica celebrada el martes último en el Teatro ha acordado invertir el producto de aquella en bonos de pan que repartirá para que los pobres puedan recogerlos el día de los Reyes.

En la reunión celebrada anoche por la orquesta *La Comparsa Palentina ¡¡Caridad!!*, dió cuenta el señor tesoro de los ingresos obtenidos en el día 1.º que esta recorrió las calles de la capital, para un fin benéfico, fueron *trescientas seis pesetas*.

Por unanimidad se acordó; que dicha cantidad, fuera de los muy pocos gastos urgentes, se distribuya en bonos á los socios, para que estos se encarguen de su distribución en especies de bacalado, arroz, pan y una pequeña cantidad en dinero para vino, lo cual se distribuirá según noticias el día de Reyes á las once de la mañana, ya en el vestíbulo del Ayuntamiento, ó ya en el que ocupa la Escuela de Parvulos.

A dicho acto, si sus ocupaciones no lo impiden, asistirán nuestras dignas Autoridades, como presentes honorarios que son.

La orquesta amenizará dicho acto.

Lo recaudado entre los socios del Círculo Republicano, ha sido asimismo invertido en bonos de pan que han repartido aquellos entre las personas necesitadas.

Estos caritativos actos bien merecen un aplauso que EL DIARIO envía á los organizadores de los festivales y filantropía de los donantes.

Mines.

Por D.ª Julia Rueda y Revenga, vecina de Bilbao, se ha presentado en este gobierno de provincia, solicitud de registro de siete pertenencias para la mina de hulla nominada

Guadán, sito en término municipal de San Cebrían de Munda.

Dos por D. Rafael Peña Gutiérrez, como apoderado de D. Eugenio Marcos Pérez para la de veinte pertenencias de la mina de hulla, titulada Emilia, sito en término municipal de Lóres.

El día 28 del actual a las once se celebrará en la sala Audiencia de este juzgado, la subasta pública de varias fincas rústicas y urbanas embargadas a D.ª Eugenia Sanz Muñoz, vecina de Dueñas para pago de determinada cantidad al procurador de este juzgado D. Nicasio Baquero por gastos sufridos en un pleito a á nombre de la misma.

Nuestro apreciable colega El Cantábrico de Santander, publica en su número de ayer el retrato de una mujer nacida en el siglo XVIII y que por consiguiente ha conocido tres siglos.

Lámase esta anciana Josefa Cano Barquín (a) La chula que habita una cabaña en las cabañeras de Liérganes, barrio de La Quebra.

La subasta de 300 resmas de papel para el Boletín Oficial celebrada hoy en la Diputación provincial ha sido adjudicada a los señores Alonso é Hijos, propietarios de este periódico.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Angel Junco Colombes, de 2 años, Mayor pral., 189 —Lucia García Herrero, casada, de 51 años, Mayor antigua, 137 —Claudio García Díez, de 6 años, Huertas Altas.—Sofía Antolín, de 2 años, Casa Maternidad.—Santos Ruiz Porleta, de 3 años, Herreros, 7 y 9.

Nacimientos.—María Antolín, Casa Maternidad.—Sabiniana Antolín, Casa Maternidad —Tomasa Hoyos de Hoyos, hija de Deogracias y Basilia, Corral del Lunar, 2.

Hernias (quebraduras), obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torceduras de las piernas, etc.

Se encuentra en esta capital el representante y auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, y recibirá durante los días de mañana y pasado á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento para el cual la ciencia aconseja el uso de aparatos.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos de cuantos otros aparatos hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se

aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en Palencia de once á una y de tres á seis, en el Hotel Continental.

(Dando aviso se pasa á domicilio).

En Madrid, en su gabinete, calle del Barquillo, 3 duplicado, 1.º

Confirmado por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, *Elisir Estomacal de Salz de Carlos.*

COGNACS HENRI GARNIER Y C.ª

SECCION MERCANTIL

Palencia, 3—Las entradas y precios á que se han cotizado los cereales en el mercado de este día, en el que ha habido una regular concurrencia por lo apacible de la temperatura, son las siguientes:

Trigo, 350 fanegas, de 45'50 á 46 reales las 94 libras.

Cebada, 60, de 32 á 33 reales fanega.

Cebada, 500, de 27 á 27'50 reales fanega.

Tendencia del mercado firme.

Hay ofertas de partidas que no se aceptan.

Villada, 2.—En este mercado las entradas de cereales y precios á que se han cotizado son como sigue:

Trigo 800 fanegas de 45 á 45'50 reales las 94 libras; centeno 40 á 35 reales la fanega; cebada 80 á 29 y lentejas de 34 á 38.

En partidas se hicieron las ofertas de 300 fanegas trigo á 45'50 y 46 reales, vendiéndose 2000 fanegas á 45'25 y 45'50 reales.

Tendencia al alza.

Estado de los campos medianos por falta de agua.

Salinaña, 1.º.—En el mercado de ayer que por fiesta hoy se adelantó un día, se pagaron los artículos que anoto á los precios siguientes:

Entraron 260 fanegas de trigo, que se vendieron de 43 á 45 reales fanega; 100 de centeno, de 32 á 34; 100 de cebada, de 29 á 30; 60 de avena, de 20 á 22; garbanzos, de 100 á 140; alubias, de 60 á 70.

Salvadillo á 18 reales fanega.

Patatas á 3 1/2 reales arroba.

Los días anteriores ha llovido algo, y hoy ha estado el día despejado y de regular temperatura.

Los sembrado regulares.

Valladolid, 2—En los Almacenes generales han entrado 800 fanegas de trigo, pagándose de 47'50 á 47'75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 400 fanegas de trigo que se pagaron de 47'25 á 47'50 reales las 94 libras.

que deje de existir. Si sucumbe, sus parciales se la disputarán á don Enrique á nombre de los hijos de María de Padilla. Sea, pues, cual fuere el resultado de estas contiendas, Castilla no disfrutará, mucho tiempo de los beneficios de la paz.

—Triste destino es el suyo! Después de 19 años de calamidades, algún derecho tiene á recobrar su perdido sosiego.

—Pues no le obtendrá. No conviene á los rico-hombres ni mucho menos al clero.

—Sabeis, don Sancho, que estoy por darle la razón á don Pedro.

—Chitón!

—Al menos ha trabajado todo lo posible para refrenar tantos deseos, tantas ambiciones...

—Silencio!...

—No temais; esos señores duermen.

—No importa. Ocupémonos de otro asunto. ¿Qué habeis oido de Beltran Duguesclin.

—El rey le espera de un momento á otro.

—Viene con sus aventureros?

—El saltador no camina solo. Siempre le siguen sus señaces.

—Fortun!

—Oh! De Duguesclin bien puede hablar si rodeos. Todos le detestan como yo, ¡miserable! Con sus rapiñas me ha dejado sin

Rioseco, 2.—En este día ha sido nula la entrada de trigo al detall.

En partidas se han hecho las ofertas á 46 reales y no han pagado más que á 45'50, no concertándose operaciones.

Mercados de lanas

Badajoz.—No sigue notándose la pequeña animación que se había observado en el mercado de lanas, y sin duda por este motivo han vuelto los precios á encalmarse.

Guadalajara.—Brihuega.—Lana blanca, 90'50 pesetas quintal métrico; lana negra, 80 pesetas id.

Atienza.—Lana blanca y negra, de 60 á 80 pesetas quintal métrico.

Molina.—Lana blanca, de 96 á 100 pesetas quintal; lana negra, de 96 á 100 pesetas quintal métrico.

Soria.—Reina alguna animación en estos mercados, haciéndose partidas de importancia para Barcelona, Enciso y Munilla á precios remuneradores.

SECCION RELIGIOSA

Viernes.—San Aquilino mártir, San Tito obispo, Santa Benedita y San Gregorio.

En las Esclavas son los ejercicios del Sacratísimo Corazón de Jesús á las siete de la mañana y á las cuatro de la tarde.

Telegramas

De la Agencia MENENDEZ

Consejo de ministros

MADRID 3 (10 h.)

En el celebrado anoche en la Presidencia, nada se acordó respecto á que hoy se adelantaran todos los relojes, á fin de que empezaran á marcar la hora oficial.

Los consejeros acordaron autorizar al ministro de Instrucción pública señor García Alix, para que pueda presentar el anteproyecto para el edificio que intenta construir con destino á Universidad Central.

El ministro de Marina Sr. Ramos Izquierdo, insistió en que se le acepte la dimisión anunciada.

Sigue el Consejo

MADRID 3 (10'10 h.)

Se acordó publicar un decreto que aclare las dadas acerca de los escalafones de los empleados.

Y otro, eximiendo de responsabilidad á los ministros que formaban Gabinete con el Sr. Dato, por el decreto

que éste publicó sobre supresión de Diputaciones y Ayuntamientos.

Del Transvaal

MADRID 3 (10'50 h.)

Noticias recibidas del Cabo participan que los boers continúan el avance hacia el Sur habiendo llegado á Gliche-rais cerca de Graaffrenit.

Los ingleses concéntranse en Kimberley.

Un destacamento de boers hállase á á 35 millas de Richingaid, entre Hannover y Midburg.

Consejo en Palacio

MADRID 3 (14'45 h.)

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina el Sr. Azcárraga manifestó que las Costas continuarán abiertas durante todo el mes.

El Sr. Ugarte puso á la firma la combinación de gobernadores que alcanza á las provincias de Huesca, Tarragona, Avila, Cuenca y Lérida.

Dicho ministro ha confirmado que existe en la península numerosos depósitos de armas con destino á los carlistas.

Despacho, Mayor pral., número 139
Talleres, Don Sancho, número 15.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía
Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola para pegar que se conoce para pegar y argamasa de toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del franco: Una peseta.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las concancias del ferrocarril.

Partes de posadas
para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Imprenta, Litografía, y Librería de Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 453



una vez reunido se dará la batalla que ha de resolver para siempre estas querellas.

—Sí, los pueblos lo desean. Después de tantos años de horrores, es justo que recobren los bienes de la paz.

—Y vos qué opináis, don Sancho? ¿Vencerá don Enrique?

—Sí, porque es el más fuerte. Don Enrique dispone de la nobleza, y el clero le ayuda con todas sus fuerzas, mientras que don Pedro solo cuenta con algunos fieles partidarios, y con los moros, gente traidora que le venderá en el primer encuentro.

—De manera que vos contáis con que las discordias de Castilla terminarán dentro de ocho días?

—No tan presto: aunque uno de los hermanos sucumba, siempre dejará parciales que aticen el fuego de la discordia.

—Según eso, la paz es imposible en Castilla.

—Os diré, Fortun. Si don Pedro pierde la corona, trabajaré para recobrarla hasta

la de don Pedro, la ganancia será igual para todos.

—Por mi parte no me conformo, dijo el señor de Guzman. Vosotros debeis prometeros mayores ventajas. Por de pronto Valle-fuerte conquistará la blanca mano de la dama más ilustre de Castilla y...

—No prosigais, don Juan. Ya sabeis que no podemos ocuparnos de este asunto hasta que la guerra termine.

—Teneis razón, es preciso que se cumpla nuestro pacto. No debemos mentar á Elvira de Robledo hasta que don Enrique se haya sentado otra vez y para siempre en el trono de Castilla.

—Sí, pero de Raimundo de Castilla podemos ocuparnos, dijo el de Guzman.

Don Rodrigo de Valle-fuerte al oír este nombre dirigió á su amigo una mirada terrible, que este sostuvo sonriéndose.

—No te enojas, Rodrigo, añadió con irónico acento; aunque Raimundo es tu rival, su valor y su gentileza bien merecen la pena de que nosotros lo celebremos. ¡Desgraciado! No comprendo como puede inspirarse ese odio tan profundo, cuando hoy descanza sobre su cabeza la cuchilla del verdugo.

—¿Qué decís? exclamaron á una voz Valle fuerte y Montemayor. ¿Qué peligro le amenaza?

—La pérdida no es de lamentar, contestó el de Montemayor. Como aseguremos

Emulsión Española del Dr. Trigo

Única premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de hígado y con ayuda de aparatos modernos á por reunir todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en tanto á sus similares del país, no hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es superior que todas ellas es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144. Valenciano.

¡MÁS EL PALMERO Y EL MAS ACREDITADO!!!

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA** **ESCRIVÁ**.

Escríbase el nombre de *Escrivá*

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de **FUENTES**, Mayor principal, 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

20 AÑOS DE ÉXITO

CRECIENTE!!

en la curación de los **CALLOS** y **DUREZAS**. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Depósito central: **VDA. DE J. ESCRIVÁ**, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—**BARCELONA**.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. *Hijos de Grajal*, Mayor Antigua, 154, Palencia

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.—**LA CUBANA**

PALENCIA

Precios económicos

24 HORAS

Se transforma al horario moderno toda clase de relojes de bolsillo. Precio de 5 á 8 pesetas. Transformación de los de pared y de Torre para que suenen las 24 horas correlativas de 1 á 24. Precio convencional.

MOISÉS DIEZ

MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 70

QUESUINA AL PATIO DE CASTAÑO

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Santander	1.ª y 2.ª	2'43 m.	3'03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2'43 m.	2'48 m.
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón y Coruña	1.ª, 2.ª y 3.ª	7'56 m.	8'04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem		8'27 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1'40 t.	3'28 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		3'00 t.
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	Idem	7'48 n.	8'00 n.

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'53 m.	6'08 m.
1420	Mercans	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9'30 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'28 m.	10'33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª 3.ª	6'21 t.	6'33 t.
20	Id.	Santander	Idem	Idem	6'44 t.	6'56 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª 2.ª	10'40 n.	11'23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11'01 n.	11'23 n.



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 32 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Morales, Carretas, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

Ocasión

Se permutan por fincas rústicas ó urbanas, en esta capital, dos casas, sitas en Valladolid, calle del Prado, número 16, y Esgueva, número 6.

Para tratar, con D. Julio Sanz, Mayor principal, número 21, principal, Palencia.

D.ª Emilia Franco

Profesora de 1.ª enseñanza

Abrirá colegio de niñas, el día 2 del próximo Enero, en la calle Mayor principal, número 6. Los precios serán convencionales.

¡Cortese Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño á la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarde hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atájese sin demora el resfriado.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer cura porque cicatriza. Alcanza al asiento del desarreglo, calma la inflamación y efectúa una curación permanente. Empiécese á tomarse á tiempo, es el gran preventivo para todos los desarreglos graves de los pulmones.

Se halla de venta á hora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

Píldoras del Dr. AYER, Anarcadas, El Mejor Purante.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de tramas de fuego

Obras literarias é históricas

D. Narciso Díaz le Escovar

Entre las publicadas figuran *Efimeras* (Colección de poesías, 4,50 pts.; *Malagueñas* (Colección de 900 cantares) 3 pts.; *Curiosidades Malagueñas* (Obra histórica) 2 pts.; *Efimeras Malagueñas*, 2 pts.

Compendio de la Historia de la Escena Española, 1 pts.; *Más cantares*, 0,00 pts.; *Arte teatral*, 0,40 pts.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. Alcaide Zorrilla, 2, Málaga, remitiendo importe en sellos de Correos. A los señores suscriptores a nuestro periódico se hará una rebaja del 25 por 100.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del **REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA, SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,** y toda clase de punzadas y dolores nerviosos **CURA COMO POR ENCANTO**

Ninguna preparación en la tierra iguala á la **NEURALGINE** como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

AMA DE CRÍA

Una casada, joven, con leche de cuatro dias, desea criar en su casa. Dirigirse á Donato Diez, en Villamuriel de Cerrato.

Coche berlina

Se vende una, sacada del taller hace un año, en precio módico; está casi nueva por el poco uso. Dirigirse á casa de D. Félix Martín Hoces, en Torremormojón.